

Agir Dialogue Identité Expression Différences
Histoire Liberté Fraternité Partager
Ensemble on fait quoi ? Malaise
Confiance Incompréhension Ressources
Colère Religion Citoyens Espoir
Demain Solidarité Avenir

CONFÉRENCE - DÉBAT

Gratuite

Le sport, terrain de radicalisation ou de prévention ?

Vendredi 20 juin 2025

14h00 - 16h00

**Lieu : IRTS de Loos,
rue Ambroise Paré, Loos**



Pierre-Alain CLÉMENT

Pierre-Alain Clément est docteur en science politique à l'Université de Montréal. Il est également chercheur associé au Centre Québécois d'Etudes Géopolitiques (CQEG) des Universités de Laval et du Québec à Montréal et rédacteur en chef de la revue Regards géopolitiques.

Ses recherches portent principalement sur la violence politique, le terrorisme, la radicalisation jihadiste et sur la géopolitique au Moyen-Orient. Il a également travaillé sur les stratégies de l'antiterrorisme aux Etats-Unis et a publié un ouvrage en 2023 intitulé *L'Etat anxieux, l'arsenal légal antiterroriste des Etats-Unis de Bush à Obama* (Puf).

Pierre-Alain Clément a beaucoup étudié les liens entre le monde du sport et la radicalisation. La question d'un lien supposé entre pratique sportive et processus de radicalisation revient en effet régulièrement dans l'actualité, certains sports étant accusés de favoriser l'émergence de tels processus. Si la scène politico-médiatique pointe parfois du doigt le risque communautariste dans le sport, certaines associations soulignent l'importance de la pratique sportive pour l'insertion sociale de publics fragilisés.

Le sport peut-il favoriser la radicalisation ? Peut-il, au contraire, permettre de la prévenir ? C'est sur ces questions que portera l'intervention de **Pierre-Alain Clément**.

INSCRIPTION OBLIGATOIRE : www.ensembleonfaitquoi.fr

